

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Hab ich dich!

„Hab ich dich!“

„Peter“, sagte die Mutter zu ihrem Jüngsten, „im Keller müssen Mäuse sein, seit ein paar Tagen fressen sie mir die Kartoffeln an; thu' Speck in die Mausfall und stell' sie in den Keller.“

Dem Peter preferierte es aber nicht mit der Jagd auf die Mäuse. „Was liegt daran“, sagte er sich, „wenn die Mäuse auch die Kartoffeln fressen; die Mutter soll halt dann Knödel kochen, statt Kartoffeln.“ Knödel waren nämlich Peters Leibspeise, und je größer, desto lieber waren sie ihm.

Als die Mutter aber nach ein paar Tagen dem Peter sagte, daß die Mäuse jetzt auch an die Äpfel gehen, da war's ihm nicht einerlei. Die schönen, rotbackigen Äpfel aß er auch fürs Leben gern und da schon Ostern vorbei war und ein guter Apfel zu den Seltenheiten gehörte, so

wollte er sie nicht den Mäusen überlassen. Flugs setzte er die Falle instand und stellte sie auf die Äpfelhubde. Er selber setzte sich hinter die Sauerkrautstunde und wartete begierig auf die kleinen Äpfel-diebe. Aber so schnell ging es nicht. Erst als er andern Tags wieder kam, fand er eine Gefangene vor.

„Hab ich dich!“ rief er voll Freude, „nun will ich dir das Äpfel-fressen vertreiben“. Als er aber das Mäuslein ans Tageslicht brachte und sah, wie es sich mit den Pfötlein putzte und so munter in seinem Käfig war, da dauerte es ihn doch, denn er war ein guter Kerl, der Peter. So steht er nun da und seine Mordgedanken schwinden, je mehr er dem munteren Tierlein zuschaut. Er ließe es am liebsten wieder springen, wenn



er nur versichert wäre, daß es von den Äpfeln wegbliebe, Kartoffeln wären ja auch gut genug für das Geschwänzte.

Was der Durst der Deutschen verschlingt und kostet.

Im deutschen Reiche werden nach statistischen Berechnungen jährlich getrunken: Wein etwa 330 Millionen Liter, Bier gegen 5 1/2 Milliarden Liter, Schnaps über 700 Millionen Liter. Der Gesamtwert ist annähernd zwei Milliarden Mark. Auf den Kopf einer Bevölkerung von fünfzig Millionen trifft es an Wein etwa 6 1/2 Liter, an Bier 108 Liter, an Schnaps 14 Liter jährlich;

Bayern verbraucht indes auf eine Person 265 Liter Bier, Württemberg 205 Liter.

Dreifach ist der Schritt der Zeit: Zögernd kommt die Zukunft hergezogen, Pfeilschnell ist die Gegenwart verfliegen, Ewig still steht die Vergangenheit.

Einem Jeden recht zu thon
Wird sich Niemand unterstohn.